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全国两会·热线
特约刊登

全国政协十二届五次会议昨天下午在人民大会堂召开新闻发布会，大会新闻发言人王国庆回答了中外记者提问。王国庆宣布，全国政协十二届五次会议定于3月3日下午

3时在人民大会堂开幕，3月13日上午闭幕。

目前，大会各项准备工作已全部就绪。政协大会的开幕会、闭幕会和三次大会发言将向中外记者开放。

在昨天的新闻发布会上，王国庆共回答了包括扶贫、经济增速、深化改革、一带一路、南海问题等18个热点问题，涉及政治、经济、外交、民生等各方面。

全国政协十二届五次会议举行新闻发布会，问答涉及政治、经济、外交、民生等各方面

中国仍将是世界经济最强劲的“发动机”
据新华社、央视

扶贫脱贫
积极推动脱贫攻坚的
各项措施落到实处

关于做好脱贫攻坚工作，王国庆说，去年

全国各级政协组织在推进精准扶贫和精准脱

贫方面做了大量卓有成效的工作，比如把陕

西洛川“小苹果做成大产业”的经验，带上了

专题议政性常委会。为了“把情况摸准，把问

题看清，把建议提实”，委员围绕6个专题，调

研足迹遍及 16 个省区市。今年全国政协还

将组织委员对中央脱贫攻坚重大战略部署的

实施情况展开监督性调研，并召开“实施精准

扶贫中存在的问题和建议”专题议政性常委

会，努力推动各项措施落到实处。

针对农民增收的问题，王国庆说，去年农

民增收增速放缓的原因很多，主要是受部分

大宗农产品价格低迷、农民外出务工收入增

长受限、惠农补贴的边际增长放缓等。政协

委员提出了进一步完善农业的补贴制度、改

善农业生产条件等具体建议。今年推动农业

供给侧结构性改革的主要目标就是要让农民

的“钱袋子”鼓起来。政协委员将一如既往地

关注“三农”问题，积极问诊把脉、建言献策。

经济增速
中国仍将是世界经济
最强劲的“发动机”

谈到中国经济问题时，王国庆说，在全球

经济复苏乏力的大背景下，我国 2016 年

GDP 总量突破 70 万亿元人民币大关，经济

增速又重返世界主要经济体之首，实现了“十

三五”良好开局，用一份实实在在的成绩单回

应了中国经济“悲观论”。中国经济发展的质

量和效益得到了进一步提升。去年中国经济

对世界经济增长贡献率达到 33.2％，为世界

经济带来更大的市场需求，也创造了更宝贵

的合作契机。

他表示，当前中国经济总体是缓中趋稳、

稳中向好，但仍需步步为营、稳扎稳打。从全

国政协 1 月宏观形势经济分析会的判断看，

中国经济发展长期向好的基本面、基本特征、

支撑基础和条件以及前进态势，都没有变

化。以供给侧结构性改革为主线的各项工作

正在扎实推进，改革红利也在不断释放，经济

仍然具有强劲动力和持久耐力。在新的一年

里，中国仍将是世界经济最强劲的“发动机”。

深化改革
“稳中求进”不是无所作为
而是以“进”来促“稳”

谈到稳中求进的工作总基调，王国庆说，

几十年的实践证明，“稳中求进”工作总基调

是我们治国理政的重要原则，也是改革开放

的重要方法论。“稳”是基础，是主基调，是在

“稳”的前提下求进；“进”是目的，是大势。“稳

中求进”，不是无所作为，不敢作为，而是在重

要领域和关键环节要有所进取，以“进”来促

“稳”。中国改革只有进行时，没有完成时。

全面深化改革的步伐不会放缓，将会更加稳

健。

谈到国企混改问题，他说，一方面要防止

国有资产的流失，保证国有资产保值增值；另

一方面也要保障非国有资本投入者的权益。

中央政策很明确，混合所有制改革要按照“宜

改则改，稳妥推进”的原则，不搞“拉郎配”，也

不搞全覆盖，不设时间表，成熟一个推进一

个。今年混改工作正在稳步有序地向前推

进。政协委员会密切跟踪，及时了解进展情

况，并积极建言献策。

“一带一路”
具有历史意义的世界性事业
累计投资超180亿美元

关于“一带一路”倡议，王国庆说，“一带

一路”是具有历史意义的世界性事业，倡议虽

然来自中国，但成果惠及世界。现在“一带一

路”的朋友圈不断扩大，已有100多个国家和

国际组织共同参与，有40多个国家和国际组

织与中国签署了合作协议，在沿线20个国家

建设了56个经贸合作区；目前累计投资超过

了 180亿美元，为东道国创造了超过 10亿美

元的税收，还有超过16万个就业岗位。“一带

一路”是一条共商之路、共建之路、共享之路，

必定会为打造共同发展、共同繁荣的人类命

运共同体作出贡献。

谈到西方部分国家没有结束“替代国”做

法时，王国庆说，我国政府主管部门已经明确

表示，中方对世贸组织绝大多数成员承诺弃

用“替代国”做法、如期履行“议定书”第15条

义务表示赞赏，同时也对少数国家在这个问

题上含糊其辞、企图逃避责任的做法表示不

满。政协委员完全支持我国有关部门为捍卫

国家利益，在世贸组织框架下提起诉讼。

“一国两制”
在香港取得的成就举世公认
希望特首选举依法有序顺利

今年是香港回归20周年。王国庆说，20

年来“一国两制”在香港取得的成就是举世

公认的。维护国家主权、安全和发展利益，

保持香港的长期繁荣稳定，是“一国两制”

的根本宗旨。中央政府贯彻“一国两制”的

方针始终坚持：一是坚定不移，不会变、不

动摇；二是全面准确，确保“一国两制”在香

港的实践不走样、不变形，始终沿着正确的

方向前进。只有充分尊重彼此的利益和关

切，理性务实，求同存异，才能够缩小分歧、

化解矛盾、避免冲突，把香港建设好，把中华

民族的共同家园建设好，共同谱写“一国两

制”成功实践的新篇章。

对即将举行的香港特首选举，王国庆说，

希望选举能够依法、有序、顺利地进行，我们

相信香港一定能选出一位爱国爱港、中央信

任、有管治能力、港人拥护的行政长官人选。

南海问题
炒作的“中国威胁航行自由”
是一个“伪命题”

王国庆谈到南海问题时说，南海诸岛是

中国的固有领土，在自己国土上建一些设施，

部署一些必要的国土防御设施，这是完全正

常的。中国作为世界上主要的贸易国和最大

的南海沿岸国，我们比任何国家都重视南海

的航行自由和安全。个别域外国家炒作的

“中国威胁航行自由”完全是一个“伪命题”。

中国坚决维护各国依国际法在南海享有的航

行自由，我们已经会同多个国家建立合作机

制，以保证南海航道的航行安全。

昨 天 的 新 闻

发布会上，新

闻 发 言 人 王

国 庆 介 绍 会

议 有 关 情 况

并 回 答 中 外

记者提问。
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